

## NOTA DE PRENSA

Este encuentro profesional ha contado con un espacio de reflexión sobre las políticas del entretenimiento y los juegos de azar en España

### **LA FUNDACIÓN CODERE EN EL XI CONGRESO DE AECPA “POLÍTICA EN TIEMPOS DE INCERTIDUMBRE”**

- El evento, celebrado en la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla, del 18 al 20 de septiembre, ha reflejado en sus temáticas las principales incertidumbres como la crisis, los procesos de cambio a nivel global, el impacto de las nuevas tecnologías e internet y su efecto en las instituciones y administraciones.
- La Fundación CODERE ha patrocinado un grupo de trabajo con seis ponencias sobre Juego, una actividad que no escapa a la actualidad y que está viviendo una gran transformación no sólo por la nueva Ley del Juego, sino por los diferentes procesos abiertos como la crisis de Gibraltar o Eurovegas, entre otros.

**Sevilla, 20 de septiembre de 2013.** La Fundación CODERE ha colaborado en el patrocinio del **XI Congreso Español de Ciencia Política y de la Administración “Política en tiempos de incertidumbre”**, organizado por la Asociación Española de Ciencia Política y de la Administración (AECPA), del 18 al 20 de septiembre de 2013 en la Universidad Pablo de Olavide en Sevilla. Este encuentro profesional, que ha reunido a más de 250 participantes, ha favorecido una puesta en común, sobre los avances en el ámbito de la politología, tratando de dar respuesta a los retos que se plantean en las democracias occidentales.

El Congreso se ha organizado en torno a seis bloques temáticos y a través de grupos de trabajo que han abarcado distintas áreas de investigación, todo ello, desde una perspectiva de actualidad donde la crisis y los procesos de cambio a nivel global y las nuevas tecnologías han transformado el mapa de relaciones con instituciones y administraciones.

#### **Políticas de entretenimiento: el juego de azar**

La futura construcción de Eurovegas y Barcelona World, los problemas y la crisis del juego *on line*, los contratos de patrocinios deportivos y las apuestas, son sólo algunos temas que ponen de manifiesto la “actualidad mediática” del Juego hoy. Sin embargo, la apertura de la industria del Juego a un nuevo enfoque global, no sólo trae consigo una serie de cambios a nivel económico, legal y fiscal, sino que también conlleva una serie de riesgos como el fraude fiscal o el blanqueo de capitales, que deben vigilarse por el regulador. El grupo de trabajo, dentro del Área de Gestión Pública y Políticas Públicas del Congreso, ha profundizado en diferentes aspectos sobre la industria del Juego a través de seis ponencias, coordinadas por José Ignacio Cases Méndez, Profesor emérito de Ciencia Política y de la Administración y Vicepresidente de la Fundación CODERE.

José Antonio Gómez Yáñez, miembro del Instituto de Política y Gobernanza, ha analizado el complejo mercado del juego en España de casinos, bingos, máquinas tragamonedas y apuestas deportivas, cada uno sometido a una regulación y fiscalidad autonómica diferente, y al complejo entramado de relaciones entre algunos grupos empresariales con las élites políticas y administrativas. En su ponencia manifestó que “la industria del juego está condicionada por su dependencia del ministerio y consejerías de Hacienda o Interior, por tanto, su relación está presidida por la fiscalidad y la normativa. El juego desplegaría su potencial de desarrollo económico si

se le considerase una industria del entretenimiento.” En este sentido, Alberto Palomar Olmeda, de la Universidad Carlos III de Madrid, apuntó en su ponencia: “*Desregulación del juego y mercado único*” que como consecuencia del entorno cada vez más global de la industria, se hace necesario un replanteamiento del concepto actual de licencias.

Otros expertos como Ruth Martín Quintero (Universidad de La Laguna) e Isabel Wences Simón del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales (CEPC); Mariano Chóliz Montañés (Universidad de Valencia) o Stella Magistro (Fundación Bruno Visentini), también han participado en este grupo abarcando otros temas como la moral en las políticas de entretenimiento, la responsabilidad del Juego Responsable o el tema del blanqueo de capitales desde la experiencia italiana.

Por su parte, y manteniendo esta línea de actualidad, Germán Gusano Serrano, politólogo y director de la Fundación CODERE, ha analizado en su ponencia: “*Entretenimiento, fútbol, lobbies y juego de azar*” el poder de influencia de los equipos de fútbol como plataformas para la explotación de marcas consiguiendo un impacto de liderazgo y de presión en la toma de decisiones de los gobiernos. En su intervención analizó el papel esencial que el Real Madrid C.F. ha tenido en la tramitación de la reciente legislación desarrollando una actividad de *lobby*, gracias a las emociones y pasiones que genera y a su enorme respaldo social, enmarcado dentro del concepto “captura del regulador”.

Gracias a estas ponencias profesionales, la Fundación CODERE pone de relieve la relevancia de esta actividad en la economía española que representa alrededor del 1% del PIB y su necesidad de control para garantizar su correcto desarrollo y evolución en el futuro. Los trabajos expuestos serán recogidos posteriormente en una publicación.

#### **Sobre AECPA**

La Asociación Española de Ciencia Política y de la Administración (AECPA) fue fundada el 5 de abril de 1993 acorde con la implantación y avance de los estudios de Ciencia Política registrados en España a lo largo de los últimos años. Tiene como fines los de promover el desarrollo de la Ciencia Política y de la Administración en España, perfeccionar sus métodos y técnicas, fomentar sus investigaciones e impulsar la cooperación científica entre los investigadores, profesores, estudiosos y especialistas de la materia, desde el compromiso con la democracia y los derechos humanos.

#### **Sobre FUNDACION CODERE y CODERE**

La Fundación CODERE es una organización sin ánimo de lucro creada con el fin de vertebrar y articular actividades orientadas al estudio, análisis, evaluación, desarrollo normativo y evolución de la industria del juego.

CODERE es una multinacional española de referencia en el sector del juego privado con presencia en ocho países de Europa -España e Italia- y Latinoamérica - Argentina, México, Panamá, Colombia, Uruguay y Brasil. La Compañía, que emplea a más de 21.100 personas, es la única empresa del sector que cotiza en Bolsa en España. En la actualidad, opera 54.222 terminales de juego, 178 salas de juego, 1.380 puntos de apuestas deportivas, participa en la gestión de 4 hipódromos, y desarrolla juegos por Internet en Italia donde dispone de licencias válidas al efecto.

Más información: [www.codere.com](http://www.codere.com)

**Dirección de comunicación CODERE**  
[comunicacion@codere.com](mailto:comunicacion@codere.com)  
Teléfono: (+34) 91 354 28 26